
27 DE JANEIRO DE 2023
Fone/Whats: 9-9657-2785Ano 21 | Edição 4

www.jornalfolhacidade.com.br  |  /www.facebook.com/folhacidadehz

Faltando pouco mais de 90 dias 
para o evento, não há mais espaços 
disponíveis para expositores. 
A credibilidade do evento e a 
programação ousada, com dois 
shows nacionais, atrai investidores 
das mais diferentes regiões, que 
virão mostrar suas potencialidades 
na multifeira três-maiense. 
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EXPOFEIRA 2023

HORIZONTINA

Todos os espaços estão 
comercializados anunciou Zé Henrique

Governo Municipal 
e Brigada Militar 

retomarão ações do 
PROERD em 2023
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# Todos os caminhos conduzirão 
a Três de Maio de 29 de abril a 07 de 
maio. A Expofeira está com todos os 
espaços comercializados. É só esperar 
o povo e abrir os portões!

# Horizontina e sua renda percápita, 
aliado ao desenvolvimento empresarial 
dos últimos anos atrai investimentos 
e desperta o mundo dos negócios 
financeiros.

#  Já estávamos bem servidos com 
a Sicredi e a Cresol. Em dezembro 
veio a Sicoob e ontem anunciou sua 
abertura a UNICRED. Todas são do 
segmento financeiro cooperativo, com 
a UNICRED, trabalhando de forma 
um pouco diferente das demais, mas 
respeitando o ato cooperativo e seus 
princípios.

# Não tenho nada contra os bancos 
comerciais, mas nem um boné prá sorteio 
a gente ganha! Os lucros ficam com os 
acionistas e o governo.

# Entrada da cidade de Horizontina 
será um centro de inovações em 
seus negócios instalados. E dizer 
que quando o primeiro prefeito quis 
ampliar a avenida e suas laterais, 
propondo ampliação de área industrial 
levou lenha e foi chamado de louco, 
na tribuna do parlamento! O resultado: 
O município investiu R$ 5 milhões na 
infraestrutura em 2020, 2021 e veio a 
iniciativa privada e investiu ali outros 

R$ 20 milhões. Essa é a conta!  Não 
precisa falar bobagem para vender 
livros!

# Jones Cunha, Zuleica Wehner, Lucas 
Stoll e Rafa Godoy são de Horizontina. 
Deve passar por eles a sucessão de 2024. 
É a onda jovem da política local, com todo 
o respeito aos mais velhos.

# Tem mais mutuca saltando do mato? 
Tem. Mas nem votar, vota aqui! A cada 
eleição, o vivente está por um partido. 
E vai saber das ideias e intenções! Não 
precisa gritaria e fuzarca! Tá indo bem 
assim.  
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Calorões na Menopausa? 
Conheça Cimicifuga

Nativa de zonas temperadas do hemisfério Norte: 
Estados Unidos, Europa, Norte da Ásia, partes do 
Ártico e Sibéria. Conhecida popularmente nessas 
regiões como Black Cohosh, ou simplesmente preta 
por ser dessa cor sua raiz medicinal. Alivia as ondas 
de calor, mas também atua sobre a atrofia vaginal e 
a depressão.

Um estudo feito na Alemanha, onde a planta é 
muito utilizada é pesquisado, o extrato de cimicifuga 
diminuiu os sintomas da menopausa de 90% de 629 

pacientes que tomaram a substância, depois de 6 a 8 
semanas de uso. Em outro estudo alemão, feito com 60 
pacientes, sua eficiência em estados de ansiedade e 
depressivos mostrou-se superior a dos calmantes. O uso 
da Cimicifuga  racemosa também é recomendado para 
mulheres que não podem fazer uso da TRH por causa 
do risco de desenvolver câncer de seio ou do endométrio 
ou melanoma maligno. Estudos demonstraram que ela 
inibe a proliferação celular maligna.

A cimicifuga atua no tratamento dos sintomas 
relacionados ao climatério, tais como: calorões, suores 
noturnos, distúrbios do sono, nervosismo, dores de 
cabeça e palpitações cardíacas. Cimicífuga possui 
efeito semelhante ao estrógeno, sendo conhecida como 
um fitohormônio. Os extratos fitoterápicos padronizados 
de Cimicifuga são preparados a partir das raízes e 
rizomas.

Fonte: http://www.
omelhordanatureza.com.br/extratos/

cimicifuga-racemosa-l-nutt
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SOBREVIVERAM TRÊS!
“As espécies que sobrevivem não são 

as mais fortes, nem as mais inteligentes, 
e sim aquelas que se adaptam melhor às 

mudanças.”(Charles Darwin – 1809 – 1882)

Todos os anos, quando chegamos à temporada 
de verão, onde o calor é mais intenso, passamos 
a buscar locais agradáveis, onde as temperaturas 
podem ser amenizadas, conciliando os momentos 
de lazer com a diversão em piscinas, balneários, 
rios e até praias, ou outros locais que ofereçam o 
acesso à água abundante para amenizar o calor. 
Existe um forte processo de desenvolvimento em 
locais com estas características, para atender o 
desejo das pessoas por temporada, em razão 
de que os Clubes Tradicionais, se tornaram 
inacessíveis para a população em geral, por 
causa do custo dos títulos e as mensalidades 
estratosféricas.

Na mesma proporção que cresce o número 
de pessoas usufruindo destes locais, também 
recebemos notícias do crescimento do número de 
acidentes trágicos que acontecem pelo mau uso 
ou excesso de confiança nestes locais. Me parece 
que todos tem conhecimento das possibilidades 
de ocorrer alguma anomalia, ou mesmo um 
acidente, mas ao mesmo tempo, tomam como 
norte a frase: “comigo não”. 

No ultimo final de semana, 21/01/2023, o Rio 
Uruguai, na divisa do Brasil com Argentina, 
no município de Alecrim, foi mais uma vez 
manchete a nível nacional, uma embarcação de 
cinco metros de comprimento, com um grupo 
que se banhava em uma das ilhas próxima a 
costa brasileira, buscando fugir da tempestade 
com vento, acaba soçobrando no meio do rio, 
lançando às águas 8 (oito) pessoas, das quais 
apenas três, duas crianças e uma mulher usavam 
coletes salva vidas. Resultado? 5 (cinco) mortes 
por afogamento.

Os coletes salva vidas, tem a mesma utilidade 

que os cintos de segurança nos veículos, eles 
devem estar ali à disposição, usar ou não usar, é 
uma escolha dos adultos responsáveis. Mesmo 
que se faça a opção por não usar, o resultado 
do evento morte, na maioria das vezes, não 
afeta quem fez a opção, porque normalmente 
o imprudente está morto, mas afeta quem não 
teve a oportunidade de escolher, decidir, a família 
e amigos que estavam longe, distantes, sem 
poder opinar ou participar das escolhas. O que 
resta a eles? Viver o luto, curtir a dor, lamentar 
as escolhas e de preferência, aprender a lição e 
entender que: “sim, é possível acontecer comigo”.

Gosto muito de uma frase do poeta Bráulio 
Bessa, que no meu entender, sempre se aplica 
as situações como esta, pois nos chama para 
APRENDER: “A vida é uma corrida que não 
se corre sozinho. E vencer não é chegar, é 
aproveitar o caminho sentindo o cheiro das flores 
e aprendendo com as dores causadas por cada 
espinho.

Aprenda com cada dor, com cada decepção, 
com cada vez que alguém lhe partir o coração. 
O futuro é obscuro, e as vezes é no escuro que 
se enxerga a direção”. 

Que possamos a cada verão aprender um 
pouco mais com as dores, mesmo que seja a dor 
do outro, com as decepções, mesmo que seja a 
decepção do outro, mas que aprendamos sempre 
mais PELO AMOR e cada vez menos PELA DOR. 
A cada dia que amanhece, e estamos VIVOS, 
temos uma nova oportunidade de exercer esta 
máxima. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas de 

Planejamento, Gestão de Pessoas  
e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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100% DOS ESPAÇOS VENDIDOS!
Expofeira mostrará a diversidade de 

Três de Maio e região
A Expofeira 2023 será 

realizada entre os dias 
29 de abril e 7 de maio, no 
Parque de Exposições 
Germano Dockhorn em 
Três de Maio e entre 
as potencialidades de 
negócios do município 
e região, o evento vai 
apresentar as novidades 
em tecnologia para 
melhorar a produtividade 
em grãos e na pecuária. 
O lazer também será 
um diferencial, com 
dois shows nacionais 
já confirmados.

O pres iden te  da 
Expofeira 2023, José 
H e n r i q u e  W e b e r 
i n f o r m o u  n e s t a 
s e m a n a  q u e  o s 
espaços foram todos 
já comercial izados, 
i n t e r n a m e n t e  e 
ex te rnamente ,  em 
pouco mais de 50 dias 
de negociação com 
expositores.

D e  a c o r d o  c o m 
o  c o o r d e n a d o r 
d a  C o m i s s ã o  d o 
Agronegócio, Rodrigo 
Danielowski, empresas 
parceiras da Expofeira, 
junto com Emater e 
S e t r e m ,  j á  e s t ã o 
trabalhando nas áreas 
de pesqu isa,  para 
mostrar as novidades 

em produtividade e 
manejo de algumas 
cultivares. “Queremos 
fazer uma transferência 
de tecno log ia  aos 
produtores, muito além 
de ser uma vitr ine, 
queremos mostrar as 
melhores opções de 
cultivares, encontrar as 
melhores opções que se 
adaptam à nossa região, 
para que cada produtor 
possa desenvolver 
sua propriedade e seu 
negócio, com o que há 
de melhor e novo nessa 
área.  Por isso temos 
tantos parceiros que já 
estão trabalhando para 
demonstrar também 
os novos produtos que 
estão à disposição 
do produtor. Também 
estamos organizando 
oficinas em diversas 
á r e a s ,  c o m o  a 
ovinocultura e Dia de 
Campo, para reunir 
e apresentar tudo”, 
destaca Rodrigo.

U m  e s p a ç o 
diferenciado também 
será o da Agricultura 
Familiar, coordenado 
p e l a  p r e s i d e n t e 
d o  S i n d i c a t o  d o s 
Trabalhadores Rurais, 
A n í s i a  T r e v i s a n . 
O s  a s s o c i a d o s  e 

agricultores familiares 
são os responsáveis 
por mostrar a riqueza 
d a  t r a n s f o r m a ç ã o 
da matéria-prima do 
campo. Os produtos 
da agricultura familiar 
atraem um públ ico 
especial para a Feira, 
pois trazem a história 
das famílias da região, 
o trabalho desde os 
colonizadores, com 
suas receitas de família 
e também o quanto a 
tecnologia e a inovação 
estão presentes neste 
setor.

A pecuária também 
terá lugar garantido 
na Expofei ra,  com 
raças  espec í f i cas 
para a bovinocultura 
de leite e, um esforço 
também está sendo 
feito para desenvolver 
a  ov inocu l tu ra  de 

corte, com potencial de 
crescimento importante 
no município,  com 
novidades neste setor 
durante o evento.

E, para alegrar todos 
os  v is i tan tes  uma 
extensa programação 
cultural e musical está 
sendo construída para 
todos os dias da Feira. 
Já estão confirmados 
dois shows nacionais, 
no domingo, 30 de abril, 
com Cesar Menotti e 
Fabiano e, no sábado, 
dia 6 de maio, com 
Lauana Prado. Outras 
atrações nacionais, da 
cultura gaúcha estão 
sendo finalizadas e 
logo serão anunciadas, 
a s s i m  c o m o  a s 
informações sobre 
ingressos ao Parque e 
às demais atrações da 
Feira.
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QUINZE MINUTOS
Vamos parar e pensar um pouco: você não 

tem a impressão de que vivemos em uma era 
na qual não se faz muita questão de realizar 
as coisas bem feitas, com zelo e dedicação? 
O trabalho que se desenrola às pressas, sem 
o devido capricho, é certamente algo que nos 
salta aos olhos. Precisamos recordar sempre 
que a melhor estratégia é, de fato, primar pela 
qualidade.

O desleixo para com o próprio dever é algo 
que acontece não somente em tarefas físicas, 
como aparar um gramado ou limpar a casa. 
É algo que pode ser notado nos estudos, no 
atendimento a clientes, nos relacionamentos 
familiares etc. E por que cargas d’água somos 
tão inclinados a desdenhar os detalhes? 
O principal fator é o tão precioso tempo 
dispendido. Queremos ganhar minutos ou 
horas, e para isso fazemos as coisas pela 
metade. Porém o que se desdobra disso é, 
antes, uma perda de tempo.

Para quem trabalha em alguma empresa 
o termo “retrabalho” é familiar. E doído. A 
verdade é que coisas boas levam períodos 
mais longos para se concretizarem. Todo 
mundo sabe a diferença entre saborear um 
prato feito com calma e engolir os nacos 
desvairadamente, já pensando no que se fará 
depois.

O escritor Stephen Covey observou bem: 
“Quanto mais as pessoas se concentram 
nas soluções rápidas para resolver 
problemas agudos e aliviar o desconforto, 
mais essa atitude contribui para piorar o 
caráter crônico da situação”. Em verdade, as 
tarefas desenvolvidas com desdém visam à 
quantidade, à rápida produção, à impaciência. 
Só que o detalhe é o preço a ser pago: 
atropelar as fases necessárias compromete 
fatalmente o resultado, levando à insatisfação 
(própria ou dos outros), forçando a começar 
tudo do zero. Que vantagem há nisso?

Qualquer que seja o seu dever, faça-o 
com calma e esmero. Mesmo em situações 
urgentes, se conseguirmos desenvolver a 
habilidade de tomar decisões ponderando o 
que temos em mãos, garantiremos a vitória. 
Nas palavras de Monty Roberts: “Se você agir 
como se tivesse apenas quinze minutos, daí 
vai levar o dia inteiro; e se você agir como 
se tivesse o dia inteiro, daí vai levar quinze 
minutos”.

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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No total, 869 aparelhos auditivos foram dispensados via SUS

Em 2022, 451 pessoas foram beneficiadas 
com aparelhos auditivos entregues pelo 

CER II da Apae de Três de Maio

A aposentada Elvira 
Kurz Wandscheer, de 
77 anos, não escondia a 
alegria na manhã de 9 de 
janeiro, quando esteve no 
Centro Especializado em 
Reabilitação Intelectual 
e Auditiva (CER II), da 
Apae de Três de Maio.

Acompanhada da filha 
Lovani, Elvira buscou 
seus aparelhos auditivos. 
Com dificuldades para 
ouvir, principalmente 
em rodas de conversa, 
a  t rês -ma iense  fo i 
encaminhada ao centro 
para realizar os exames 
e posterior protetização 
auditiva.

“ M i n h a  p r i m e i r a 
consulta foi em junho 
de 2022. Depois, estive 
mais algumas vezes no 
CER II e hoje saio daqui 
com os dois aparelhos. 
A expectativa é muito 
boa, porque vou poder 
voltar a ouvir melhor. E 
o atendimento recebido 
pela equipe foi muito bom. 
Só tenho a agradecer”, 
comemora Elvira.

A f o n o a u d i ó l o g a 
Iasmim Kasprczak, que 
entregou os aparelhos à 
Elvira, realizou uma série 
de ajustes nos aparelhos 
da paciente, visando o 
melhor conforto auditivo 
e inteligibilidade dos 
sons da fala. Ela explica 

que o processo para a 
entrega dos aparelhos 
auditivos inicia com os 
exames de audiometria 
e logoaudiometria assim 
que os pacientes chegam 
encaminhados ao CER II.

“ N a  s e q u ê n c i a , 
é realizada uma pré-
moldagem dos condutos 
auditivos para que os 
moldes possam ser 
con fecc ionados .  E , 
então, através de uma 
análise das necessidades 
indiv iduais de cada 
pac ien te ,  rea l i zada 
pe las  p ro f i ss iona is 
fonoaudió logas que 
compõem a equipe, os 
aparelhos são escolhidos 
e solicitados”, destaca a 
profissional.

“A entrega destes 
aparelhos é a etapa 
posterior. Nesta etapa 
é importante conversar 
bastante com o paciente 
para que os ajustes 
f i q u e m  a d e q u a d o s 
e confortáveis. Após 
a entrega,  a lém de 
realizarmos as revisões 
audiológicas anualmente, 
n o s  c o l o c a m o s  à 
disposição dos usuários 
para que novos ajustes 
possam ser feitos a 
qua lquer  momento , 
mediante agendamento 
de consulta, se assim for 
necessário”, acrescenta 

a fonoaudióloga Iasmim.
C o n f o r m e  o 

coordenador do CER II, 
Leandro Steiger, foram 
realizados em torno de 
22 mil atendimentos 
no centro no úl t imo 
ano, dentre teste da 
orelhinha e teste da 
l i n g u i n h a ,  e x a m e s 
auditivos e protetização 
auditiva. “Entregamos 
8 6 9  a p a r e l h o s 
auditivos, beneficiando 
451 pessoas de 16 
municípios da região. 
Assim, reaf i rmamos 
nosso compromisso de 
referência para a rede 
de atenção à saúde, 
realizando serviços de 
audiologia e fornecendo 
aparelhos auditivos via 
SUS.”

O CER II  está em 

funcionamento na Apae 
de Três de Maio desde 
maio de 2019 e atualmente 
atende pacientes dos 
municípios de Alegria, 
Boa Vista do Buricá, 
Cândido Godói, Doutor 
Maur íc io  Cardoso , 
Giruá,  Hor izont ina, 
Independência, Nova 
C a n d e l á r i a ,  N o v o 
Machado, Porto Lucena, 
Santo Cristo, São José 
do Inhacorá, Senador 
Salgado Filho, Três 
de Maio, Tucunduva e 
Tuparendi, conforme 
consta na deliberação 
nº  05/2021 da 14ª 
Comissão Intergestora 
Regional de Saúde 
Fronteira Noroeste, 
per tencen te  a  14ª 
Coordenadoria Regional 
de Saúde.
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Mais escolaridade = 
mais renda

As provas de que o nível de ensino está ligado 
diretamente ao desenvolvimento das pessoas, das 
comunidades e das nações são fartas. Até fala-se 
bastante sobre isso, mas ainda não o suficiente 
para transformar falas em ações, a começar pelas 
famílias e pessoas próximas.

O ensino de qualidade é um dever do Estado, 
sim, mas quando este não faz o que deveria, não 
dá para ficar esperando, nem para sua vida, nem 
filhos ou netos. Se o governo não proporciona, não 
é racional ficar reclamando. Alguns esforços a mais, 
e sacrifícios para melhorar as próximas gerações 
da família são dever da família. Quem tem feito 
isso, tem altos retornos em orgulho da família, 
do legado, da qualidade de vida e prosperidade 
dos seus, cuidando e querendo bem. Os índices 
de escolaridade especialmente no Brasil estão 
correlacionados diretamente com a renda das 
diferentes profissões, o que influencia diretamente 
na renda per capita média dos municípios.

Os trabalhadores com ensino médio e 
principalmente ensino superior, historicamente 
tem mais oportunidades para buscar emprego, 
recolocação, possibilidades de trocas e ascensão 
na carreira, sofrendo muito menos com crises 
internas das empresas ou períodos de crises 
econômicas e desemprego. Os dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados – CAGED, 
do Ministério do Trabalho estão disponíveis a todos 
para consultas. É fácil perceber que o emprego 
formal cresce muito mais nos últimos meses, focada 
em trabalhadores com ensino médio completo e 
ensino superior, sendo que as vagas para ensino 
fundamental não acompanham o crescimento.

Profissionais com ensino superior completo 
ou incompleto cada vez tem maiores condições 
de ocupar vagas abertas na nova economia e 
com mais renda, conforme a profissão e nível de 
escolaridade. O setor de serviços é onde mais 
cresce o número de vagas e onde as pessoas com 
ensino médio e superior tem mais vagas e melhor 
remuneração. Já os trabalhadores com baixa 
escolaridade têm mais oportunidades nos postos 
de trabalho da agropecuária e da construção civil.

As pesquisas mostram que pessoas com maiores 

graus de escolaridade cuidam melhor da saúde, 
ocupam menos os recursos dos serviços sociais e 
de saúde, apoiam mais e desenvolvem melhor a 
educação dos filhos e netos. Na média, as pessoas 
com mais estudo tendem a ser mais produtivas e 
se adaptam mais rapidamente as mudanças, que 
são cada vez mais frequentes nas empresas.

A busca de uma maior escolaridade porém, 
precisa ser feita de maneira criteriosa pois o diploma 
vai acompanhar o profissional por toda a vida. Um 
diploma que lembra qualidade e compromisso 
com uma ótima formação abre mais portas para os 
profissionais. Houve um tempo em que se buscava 
o ensino superior por auto realização, mas hoje 
um diploma de uma instituição reconhecida pela 
qualidade do trabalho representa mais segurança 
pessoal e profissional.

Do ponto de vista da sociedade, é sabido que as 
empresas que tem um número maior de empregados 
com ensino superior, especialmente nas áreas 
de gestão e tecnologia, conseguem inovar com 
qualidade, agilidade e transformar a produção e 
os produtos para acompanhar o ritmo acelerado 
do mundo corporativo. Empresas com um corpo 
funcional com maior escolaridade também tem 
maior faturamento, pois conseguem desenvolver 
bens e serviços com maior valor agregado, por 
notoriedade de suas marcas, inovação, qualidade 
e sustentabilidade.

Um abraço a todos e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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1.557 novas vidas trazidas 
ao mundo no HVS em 2022

O  m o m e n t o  d o 
nascimento de um bebê 
é especial e único. No 
Hospital Vida & Saúde, 
o setor de Maternidade 
trabalha para tornar este 
momento ainda mais 
bonito. Além do carinho, 
da humanização e da 
técnica, os profissionais 
preparam um ambiente 
de acolhimento para a 
mamãe, para o bebê e 
para os familiares.

Em 2022, o setor 
recebeu 1.557 novas 
vidas.  Gestantes de 
todo o Estado tiveram 
o seu momento único 
e especial no Centro 
Obstétrico do Hospital. 
O número superou 
os nascimentos de 
2021, quando foram 
r e g i s t r a d o s  1 . 5 0 1 
nascimentos. Entre os 
nascimentos, 51% deles 
foram meninas. A maioria 
d o s  a t e n d i m e n t o s 
c o r r e s p o n d e u  à 
pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
chegando a 62% do 
total de atendimentos.

Mais do que receber 
novas v idas,  2022 
também foi um ano 
de  adap tações  na 
Maternidade do Hospital. 
Após a mudança do 
Centro Cirúrgico para a 
Nova Unidade – no fim 
de 2021, a Maternidade 
passou a atuar como 

Centro Obstétrico. “O 
ano de 2022 foi um 
desafio que nos exigiu 
uma grande capacidade 
d e  a d a p t a ç ã o  e 
ap rend i zado ,  po i s 
i m p l e m e n t a m o s  o 
Cent ro  Obsté t r ico . 
Sent imos  g ra t idão 
pelos desafios, eles 
são a motivação para 
seguirmos, sempre na 
busca de atendimento de 
qualidade e segurança 
e  pa r t i c i pando  de 
momentos únicos na 
vida das famílias que 
acolhemos!”, destaca 
a coordenadora da 
Maternidade, enfermeira 
Gilmara Vessozi.

Além dos nascimentos, 
o Hospital realiza um 
importante trabalho 
de acompanhamento 
d e  g e s t a n t e s  n o 
A m b u l a t ó r i o  d e 
Gestação de Alto Risco 
(AGAR), que atende 
mulheres de toda região. 
Somente em 2022, 
foram contabilizados 
768 atendimentos no 
Ambulatório. Entre os 
principais diagnósticos 
das  ges tações  de 
risco estão casos de 
hipertensão, diabetes 
e trabalho de parto 
prematuro.

“O Hospital Vida & 
Saúde possui hoje uma 
rede completa de apoio 
para gestantes, desde 

BEBÊS!

o acompanhamento 
no AGAR, passando 
pe la  Ma te rn idade , 
Banco  de  Le i t e  e 
UTI Neonatal. Com 
equipes capacitadas de 
profissionais e a garantia 

de um atendimento 
humanizado, voltado à 
qualidade e a segurança 
do paciente”, ressalta a 
gerente assistencial, 
e n f e r m e i r a  R o s a 
Zorzan.
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INFORME PUBLICITÁRIO

Frota da Motrix respeita 
o meio ambiente e preserva a 
sustentabilidade diz FETERGS

A Motrix – Empresa 
que presta serviços de 
transporte rodoviário 
de passageiros em 
H o r i z o n t i n a  p a r a 
a grande indústr ia 
d e  m á q u i n a s  e 
e q u i p a m e n t o s 
agrícolas, promovendo 
a  l o g í s t i c a  d o s 
t r a b a l h a d o r e s 
d i a r i a m e n t e  e m 
t rês turnos – bem 
c o m o ,  p r e s t a n d o 
c o m  o  m u n i c í p i o 
linha de transporte 
d e  p a s s a g e i r o s 
que conecta a sede 
m u n i c i p a l  e  a s 
localidades do interior 
do Distri to de Vila 
Cascata, realizou nesta 
semana mais uma 
aferição da frota, para 
controle da emissão de 
poluentes.

O instrutor Vilson 
César Ouriche Friggi, 
do SEST Senat Porto 
Alegre, em nome da 
CNT – Confederação 
Nacional do Transporte 
e  F E T E R G S 
–  F e d e r a ç ã o 
d a s  E m p r e s a s 
d e  T r a n s p o r t e s 

Rodoviários do Rio 
Grande do Sul, é o 
técnico responsável 
pelas aferições, onde 
através de sistemas 
de computação que 
aferem individualmente 
a cor da fumaça, dando 
a condição de cada 
veículo.

A aferição de frota 
feita junto aos ônibus 
da Motrix, bem como 
as demais empresas 
do país, mede o índice 
de Opacidade. Cada 
veículo possui um 
limite de opacidade 
de fábrica, então a 
aferição busca deixar 
adequado  a  esse 
limite. O teste mede a 
translucidez da fumaça, 
q u e  q u a n t o  m a i s 
translucida significa 
melhor qualidade e se 
mais opaco qualidade 
que diminui em termos 
de poluição.

A frota, segundo 
V i l son ,  é  a fe r i da 
m e n s a l m e n t e 
em Hor izon t ina  e 
Montenegro, e a Motrix 
está em per fe i tas 
condições. “A frota 

bem regulada faz bem 
ao meio ambiente, e 
economiza os gastos 
com combustíveis, 
fazendo bem também 
a o s  g a n h o s  d a 
empresa”, finaliza.

O  t r a b a l h o  d e 

a f e r i ç ã o  o c o r r e u 
junto a garagem da 
empresa no município 
de Horizontina, que 
fica na extensão da 
Rua Oswaldo Cruz, 
próximo ao Cemitério 
Municipal.
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na 
Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary 

Clube de Horizontina ano rotário 2022/2023 
e membro da Diretoria da ACIAP.

Tel. 55-99631-0709 –  
e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - OAB 103327

LGPD - Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018

“ERA DA LGPD”
Empresa não precisa fornecer dados de 

funcionários a sindicato sem autorização

Nesta Coluna de hoje, vamos transcrever na integra 
um artigo publicado na Revista Consultor Jurídico, por 
José Higídio em 21 de janeiro de 2023, em relação a 
obrigatoriedade ou não de as empresas fornecerem 
dados pessoais de seus funcionários, baseados 
na cláusula 59ª da CCT, (Convenção Coletiva do 
Trabalho).

Na sequência, transcreveremos parte do Acórdão 
do Recurso Ordinário Trabalhista 0010640-
49.2021.5.15.0013 do Tribunal Regional do Trabalho 
da 15ª Região que teve como relator: EDISON DOS 
SANTOS PELEGRINI.

Devido à necessidade de adequação da cláusula de 
convenção coletiva à Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais (LGPD), a 10ª Câmara do Tribunal Regional 
do Trabalho da 15ª Região (interior de São Paulo) 
negou a necessidade de uma empregadora fornecer 
a um sindicato informações sobre seus funcionários.

O TRT-15 disse que a cláusula de convenção 
coletiva precisaria se adequar à LGPD.

O Sindicato dos Empregados em Centrais de 
Abastecimento de Alimentos do Estado de São Paulo 
(Sindbast) moveu a ação porque a ré se recusou a lhe 
enviar a listagem de seus empregados.

A convenção coletiva da categoria estabelece 
a necessidade dessa medida a cada seis meses. 
Conforme a normativa, a lista deve conter dados como 
nome, função, local de serviço, data de admissão, 
CPF, data de nascimento e estado civil.

A 1ª Vara do Trabalho de São José dos Campos 
(SP) negou o pedido da entidade autora da ação. 
O juízo considerou que não há autorização legal e 
constitucional para a negociação livre do acesso aos 
dados "sem a participação expressa e específica do 
empregado";. A questão não seria contratual, mas, 
sim, "relativa ao direito da personalidade".

No TRT-15, o desembargador-relator Edison dos 
Santos Pelegrini confirmou que a cláusula da convenção 

coletiva teria de ser refeita ou complementada para 
que a empregadora pudesse cumpri-la totalmente sem 
"afrontar regramento legal e princípios constitucionais". 
Isso porque o fornecimento dos dados depende da "prévia 
autorização de cada trabalhador". Assim, ela não teria 
obrigação de pagar a multa por descumprimento.

A partir desse parágrafo, citamos parte do Acórdão: 
Afinal, obter a autorização de cada trabalhador quanto 
à entrega de dados pessoais ao sindicato não impede o 
cumprimento da cláusula, mas apenas lhe complementa 
e acaba por dar garantia ao sindicato de que não pode 
lhe ser imputada prática que afrontaria a legislação 
mencionada. Ou seja, não há prejuízo evidente.

E, em que pese a alegação de que a cláusula 59ª 
da CCT é clara ao prever que as informações serão 
prestadas em caráter confidencial, ou seja, a utilização 
das informações é exclusiva para que o sindicato possa 
exercer seu direito de fiscalização, tem-se que para 
dar total cumprimento ao normativo em tela necessário 
seria a prévia autorização de cada trabalhador, para 
depois a ré cumprir o ditame normativo, ainda que 
traga justificativas para demonstrar o intuito positivo 
da instituição desta cláusula, como por exemplo "com 
o objetivo de auxiliar e garantir que sejam respeitados 
os direitos trabalhistas, pois conforme dito, a maioria 
dos trabalhadores representados por este sindicato 
possui baixo grau de escolaridade, podendo facilmente 
ser ludibriados pelas empresas no momento de receber 
suas verbas rescisórias".

Não se vislumbra, portanto, o descumprimento da 
cláusula normativa, e como corolário não há se falar 
em dever de pagar a multa correspondente.

Na próxima Coluna, traremos mais detalhes sobre 
o Acórdão e informações sobre as questões de 
entendimento entre a Cláusula 59ª da CCT e a LGPD. 
Até lá!

Fonte: - LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 
13.709 de 14 de agosto de 2018;

- Artigo publicado na Revista Consultor Jurídico, por José Higídio, 21 
de janeiro de 2023;

- Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região. Assinado eletronicamente 
por: EDISON DOS SANTOS PELEGRINI - 13/12/2022 15:58:08 - Número 
do processo:0010640-49.2021.5.15.0013 Número do documento:2211250
7022173700000092111744https://pje.trt15.jus.br/segundograu/Processo/C

o n s u l t a D o c u m e n t o / l i s t V i e w . s e a m ?
nd=22112507022173700000092111744;
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Cooperativa presta contas aos associados, referente ao ano de 2022

Cotrirosa divulga datas das 
miniassembleias

Os assoc iados têm 
voz at iva dentro das 
Cooperativas, participam 
das decisões e precisam 
conhecer seus resultados. 
Para facilitar o acesso 
d o s  c o o p e r a d o s  à s 
informações, a Cotrirosa 
irá realizar durante o mês 
de fevereiro, um ciclo de 
miniassembleias para 
prestação de contas, 
referente ao exercício de 
2022.

Serão apresentados 

os números contábeis e 
relatório de ações realizadas 
em 2022, bem como as 
atividades previstas para o 
próximo exercício. Também 
serão abertos espaços de 
diálogo e questionamentos, 
para que os associados 
esclareçam as dúvidas 
restantes. Os encontros 
antecedem a Assembleia 
Geral Ordinária, que terá 
a data divulgada em breve.

O  r o t e i r o  d e 
miniassembleias contempla 

todas as Unidades, nos 18 
municípios de atuação 
da Cooperativa, confira: 
Em nossa região de 
cobe r tu ras  as  m in i 
assembleias ocorrem;

- São José do Mauá 
– Porto Mauá, 10/02, 
19h30, no Salão da 
Comunidade de São José 
do Mauá;

-  S ã o  M a r c o s , 
Tuparendi, 13/02, 19h30, 
no Salão da Comunidade 
de São Marcos;

- Tucunduva, 22/02, 
1 9 h 3 0 ,  n a  A b e z e m 
-  A s s o c i a ç ã o  d o s 
F u n c i o n á r i o s  d a 
Prefeitura de Tucunduva;

- Vila Pratos, Novo 
Machado, 23/02, 14h30, 
no Salão da Comunidade 
Católica São Sebastião;

- Horizontina, 23/02, 
1 9 h 3 0 ,  n o  S a l ã o 
Paroquial de Horizontina.

V e r i f i q u e  m a i s 
informações junto à sua 
Unidade e participe!
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 VESTIBULAR DA FAHOR 2023

Q u e m  d e s e j a 
t r a n s f o r m a r  s e u 
futuro e sua carreira, 
encontra tudo o que 
precisa na Faculdade 
Horizontina. Com mais 
de 20 anos ensinando 
e transformando vidas 
de mui tos jovens, 
a FAHOR oferta 8 
cursos de Graduação, 
estágios, empregos, 
intercâmbios,  bolsas 
de estudos entre outras 
oportunidades.

Para começar  a 
faculdade é preciso 

Últimos dias para se inscrever no 
Vestibular da FAHOR 2023
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 VESTIBULAR DA FAHOR 2023
passar pelo processo 
seletivo, que nesta 
edição tem a novidade 
de estar totalmente on-
line e com inscrições 
gratuitas.

No site fahor.com.
b r / v e s t i b u l a r  o s 
interessados num dos 
8 cursos da FAHOR 
podem inscrever-se, 
realizar a prova, ver 
o resultado, e sendo 
aprovado, matricular-
se garantindo a vaga 
no curso desejado.

Além das inscrições 
gratuitas, o Vestibular 
da FAHOR tem 3 opções 
aos candidatos: prova 
objetiva on-line; prova 
de redação presencial 
e agendada ou ainda, 

usar a nota do ENEM 
de a lguma ed ição 
anterior à de 2022, pois 
os resultados desta 
edição do ENEM serão 
divulgados a partir de 
13 de fevereiro.

Para  quem já  é 
estudante em alguma 
Instituição de Ensino 
S u p e r i o r  e  q u e r 
transferir-se para um 
dos Cursos da FAHOR, 
o processo também 
é totalmente online, 
podendo enviar toda 
a documentação pelo 
site.

O u t r o  b e n e f í c i o 
apresentado a quem 
sonha com o Curso 
de Graduação e tem 

mais de 35 anos, é 
a possibi l idade de 
fazer o Curso com 
mensal idades com 
50% de desconto. E, os 
diplomados, pessoas 
que já possuem uma 
graduação, podem 
cursar outra, com 35% 
de desconto.

BOLSAS DE 
ESTUDOS

Para  aux i l i a r  os 
jovens estudantes, 
a FAHOR jun to  a 
Fundação Capacitar 
o f e r t a  b o l s a s  d e 
estudos e mentoria, de 
50% na mensalidade. 
Para obter a bolsa, os 

matriculados na FAHOR 
devem participar do 
processo de seleção, se 
cadastrando e enviando 
d o c u m e n t a ç ã o 
necessár ia  para a 
Fundação Capacitar 
até o dia 31 de janeiro 
de 2023. E, ainda é 
possível se candidatar 
às bolsas do Prouni e 
obter financiamento, 
via FIES.

As inscr ições no 
V e s t i b u l a r  2 0 2 3 
seguem até o dia 8 de 
fevereiro e as aulas 
iniciam no dia 13 de 
fevereiro. Para dúvidas 
ou curiosidades, a 
FAHOR disponibiliza 
contato via WhatsApp: 
99128-5761.
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Em torno 2.600 alunos de Educação Infantil ao 
9º ano estão matriculados nas 10 escolas da rede -

Ano letivo inicia dia 8 de fevereiro

HORIZONTINA

Prefeito e SME empossam novas direções 
nas escolas da Rede Municipal

No dia 25 de janeiro,  
tendo por local o Centro 
de Cultura e Belas Artes 
Ulrico Louvera Ambros, 
o Governo Municipal de 
Horizontina, através da 
Secretaria Municipal de 
Educação, realizou o Ato 
de Posse das Equipes 
Diretivas das Escolas 
Municipais conforme a 
Portaria Municipal 40.759 
de 24 de janeiro de 2023.

O Ato de Posse contou 
com a participação do 
Prefeito Municipal Jones 
Jehn da Cunha, da  Vice-
prefeita  Zuleica Wehner, 
da professora Janete 
Olívia da Silva Brüning, 
Secretária Municipal 
de Educação Interina, 

professora Ivete Fátima 
Callegaro da Silva, Equipe 
Pedagógica da Secretaria 
Municipal de Educação 
e Equipes Diret ivas 
das Escolas Municipais 
de Educação Infantil e 
Ensino Fundamental.

O encontro com as 
E q u i p e s  D i r e t i v a s 
também teve o objetivo 
de planejar o Ano Letivo 
de 2023 tendo em vista 
os eixos que norteiam 
a Educação Municipal: 
F o r t a l e c i m e n t o  d a 
Gestão Escolar e Ação 
Pedagógica; Valorização 
do Magistério e  Interação 
com as famílias.

Veja a lista 
das escolas e 

seus diretores 
e vice-diretores 
empossados:

Escola Municipal 
de Educação Infantil 
Adelaide Ambros

Diretora: Professora 
Geniana Dal Forno

V i c e - d i r e ç ã o : 
P r o f e s s o r a  S a n d r a 
Giséria

Escola Municipal 
de Educação Infantil 
Madre Tereza

Diretora:Professora 
Neide Simone de Moura

Escola Municipal 
de Educação Infantil 
Paraíso da Criança

Diretora:Professora 
Débora Regina Beskow

V i c e - d i r e ç ã o : 
Pro fesso ra  He lena 
Beatriz Link

Escola Municipal de 
Educação Infantil São 
José Operário

 Diretora:Professora 
A d r i a n a  A t k i n s o n 
Herberts

V i c e - d i r e ç ã o : 
Professora Adr iane 
Helena D. Quaresma

Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Bela União

Diretora:Professora 
Iliane Cristina Hammes

V i c e - d i r e ç ã o : 
Professora Angélica 
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HORIZONTINA
Vanessa Balsan 

Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Carlos Gomes

 Diretora:Professora 
Cleusa Maria Bulow

Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Cristo Rei

 Diretora: Professora 
Cleusa Maria Vione

V i c e - d i r e ç ã o 
:Professora Cláudia 
Raquel Prunzel de Godoy

Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Espírito Santo

Di re tor :Pro fesso r 
Benício Daniel Sartor

V i c e - d i r e ç ã o : 
P r o f e s s o r a  R u b i a 
Graziela Mattjie  

Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Monteiro Lobato

Diretora: Professora 
Derciane Kaim Rossi

V i c e - d i r e ç ã o : 
Professora Simone Terra

P r o f e s s o r  N i l d o 
Hickmann 

Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Nelly Dahne Logemann

 Diretora: Professora 
Denise Raqueli Viskow 
Schmitt

V i c e - d i r e ç ã o : 
Professora Margarete 
Kaczmareck De Almeida
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DESDE SETEMBRO 2022 - Destino 
Final de Entulhos é por conta do 

gerador em Horizontina

O Governo Municipal 
de Horizontina, através do 
Departamento Municipal 
de Meio Ambiente, volta 
a lembrar que a Prefeitura 
NÃO EFETUA MAIS A 
COLETA DE ENTULHOS, 
como restos de podas 
de árvores e de jardins, 
folhas, gramas, resíduos 
da construção civil, restos 
de terra, concreto, pedras, 
madeira ou móveis velhos 
que estejam depositados 
em via pública.

A responsabilidade é 
do gerador, e o destino 
final é a UNIDADE DA 
CAMPINA para podas, 
móveis velhos, tapeçaria, 
co lchões,  esto fados 
grandes, embalagens ou 
peças em madeira.

Na UNIDADE ANTIGA 
P E D R E I R A  p a r a 
pequenos volumes de 
limpeza de jardins ou 
árvores públ icas ou 
privadas.

J á  E L E T R O -
ELETRÔNICOS devem 
ser encaminhados para 
empresa especializada 

– NATUSOMOS, como 
destino final.

O s  R e s í d u o s  d e 
CONSTRUÇÃO CIVIL, 
de reformas, construções, 
demolições, escavações, 
tijolos, blocos, cerâmicas, 
concreto, pedra, rocha, 
telhas, gesso, argamassa, 
entulho de obras ou caliças 
devem ser contratados 
o  des t ino  f i na l  das 
empresas credenciadas 
GMB - Transforma fone 
99726-1309 e Empresa 
Tiarajú Serviços fone 
99622-6339.

OUTROS 
DESTINOS

RESÍDUOS SECOS 
de grande volume, papel, 
plástico, papelão e metais: 
WW - fundos da AABB, 
fone 3537-4900

S U C A T A S 
METÁLICAS, peças em 
ferro e metais em geral: 
JR Metais 99928-7387 ou 
Ferro Velho Tatú, próximo 
a sub-estação RGE.

A Prefeitura volta a 
reforçar: Nunca misture 
Lixo Doméstico Orgânico 
ou Seco com entulhos ou 
restos de podas de jardins. 
O não cumpr imento 
dessas determinações 
implicará em multa aos 
proprietários.

Nas últimas semanas, 
as equipes da Prefeitura 
observaram alguns pontos 
com descarte de entulhos 
ou acondicionamento 
irregular, tanto em áreas 
verdes, quanto em ruas 
ou logradouros públicos, 
o que passa a ser objeto 

de notificação por parte 
da fiscalização municipal.

A responsabil idade 
p a s s o u  a  s e r  D O 
GERADOR para o destino 
final do resíduo gerado, 
por determinação de 
LEI FEDERAL, datada 
de 2012, onde resta ao 
município o cumprimento, 
sob pena, sempre que 
houver prestação de 
serviços não previstos 
em lei e que gerem custos 
aos cofres, incorrer em 
crime de renúncia de 
receitas o que constitui 
ato de Improbidade 

DESTINO FINAL DE ENTULHOS EM HORIZONTINA

Restos de cortes de gramas não podem 
ser descartados como lixo doméstico
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DESTINO FINAL DE ENTULHOS EM HORIZONTINA
A d m i n i s t r a t i v a  a o s 
gestores.

SAIBA MAIS!
Conforme Lei Municipal 

n° 4.094 de 18 de junho 
de 2022, que dispõe 
sobre a Política Municipal 
de Gestão Integrada dos 
Resíduos da Construção 
C i v i l ,  V e g e t a i s  e 
Volumosos no município 
de Horizontina, no prazo 
de 60 dias a contar de 
29 de Junho de 2022, a 
Prefeitura não realizará 
mais a coleta de entulhos.

A referida Lei abrange 
os resíduos classificados 
como:

R E S Í D U O S  D E 
C O N S T R U Ç Ã O 
E  D E M O L I Ç Ã O 
(ENTULHO):  t i jo los, 
b l o c o s  c e r â m i c o s , 
concreto em geral, solos, 
rochas, metais, resinas, 
colas, tintas, madeiras 
e compensados, forros, 
a r g a m a s s a ,  g e s s o , 
t e l h a s ,  p a v i m e n t o 
asfáltico, vidros, plásticos, 
t u b u l a ç õ e s ,  f i a ç ã o 

elétrica;
R E S Í D U O S 

VEGETAIS: restos de 
podas e materiais gerados 
na limpeza de jardins, 
entre outros da mesma 
natureza;

R E S Í D U O S 
VOLUMOSOS: móveis e 
equipamentos eletrônicos 
e  e l e t r o d o m é s t i c o s 
inuti l izados, grandes 
embalagens e peças de 
madeira.

O p rop r i e tá r i o  ou 
possuidor do imóvel será 
sempre o responsável 
pela remoção, coleta e 
o transporte de entulho 
para locais de descarte 
autorizados. O proprietário 
ou possuidor do imóvel 
onde se produz o entulho 
responde solidariamente 
com o empreiteiro da 
obra/ responsável técnico, 
o podador da árvore ou 
empresa especializada 
pela não observância das 
obrigações estabelecidas 
n a  L e i ,  i n c l u s i v e 
penalidades.

Deve-se observar que, 
os locais de descarte dos 

resíduos devem estar com 
suas licenças ambientais 
com prazo de vigência 
regular.

O contratado para 
co leta,  t ranspor te e 
depósi to de entu lho 
deverá estar cadastrado 
no município e responderá 
civilmente pelos danos a 
que der causa.

P a r a  o  d e s c a r t e 
d o s  R e s í d u o s 
Vegetais e Volumosos 
(exce to  e le t rôn i cos 
e eletrodomést icos), 
será disponibilizado o 
EcoPonto localizado na 
Central de Triagem e 
Transbordo Municipal, 
localizada na Rua da 
Campina, n° 655, Bairro 
Cen t ro .  O  ma te r i a l 

destinado para a Central 
receberá beneficiamento, 
e estará disponibilizado 
para a população para 
usos diversos.

Tanto para o Pequeno 
Gerador (até 1,0 m³ 
de resíduos por mês) 
e  G r a n d e  G e r a d o r 
(acima de 1,0 m³ por 
mês), para o depósito 
de  en tu lho ,  deverá 
ser utilizado caçamba 
confeccionada com ferro 
resistente, ou material 
resistente e compatível 
com o uso, destinada a 
coleta de entulho, para 
ser transportada por 
caminhões.

Conforme descr i to 
no Art. 54 da Lei todas 
as caçambas deverão 
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DESTINO FINAL DE ENTULHOS EM HORIZONTINA
e s t a r  d e v i d a m e n t e 
i d e n t i f i c a d a s ,  e  o 
e s t a c i o n a m e n t o  d e 
contêineres para caliça e 
entulho nas vias públicas 
deverão obedecer as 
diretrizes da Lei Municipal 
n° 3.209/2010.

O QUE É 
PROIBIDO?

É proibido depositar 
ou expor o entulho nos 
passeios (calçadas), 
canteiros, ruas, jardins, 
praças ou quaisquer 
outros locais públicos, 

inclusive em terrenos de 
terceiros sem autorização 
e sem o acondicionamento 
correto, conforme a Lei.

Pelo descumprimento 
da Lei (leia na íntegra 
abaixo), poderão ser 
passíveis de multa de 
R$500 a R$5 mil, quando 
o infrator se enquadrar 
como responsável pela 
produção do entulho, 
pelo transporte e pelo 
descarte irregular. Os 
valores de multa serão 
atualizados anualmente, 
utilizando o índice do 
IGP-M.

A medida visa tornar 

a cidade mais limpa, 
eliminando o acúmulo de 
lixo nos espaços públicos, 
e promover uma melhoria 
significativa na qualidade 

ambiental de Horizontina, 
destinando corretamente 
os resíduos classificados 
como entulhos, vegetais 
e volumosos.
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Cooperativa Unicred Eleva 
anuncia instalação de escritório de 

negócios em Horizontina
Com sede em Santo 

Ângelo e unidade em 
Santa Rosa, a cooperativa 
de crédito UNICRED 
anunciou instalação de 
escritório de negócios no 
município de Horizontina 
a partir do mês de Março.

A Eleva possui mais 
de 6 mil associados e 
administra em torno 
R $  6 0 0  m i l h õ e s , 
disse seu Diretor de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
e Negócios Ju l iano 
B r e i t e m b a c h ,  q u e 
a c o m p a n h a d o  d a s 
executivas Fernanda 
Regina Unser Gerente da 
Unidade de Negócio de 
Santa Rosa e de Meline 
Talissa Altíssimo gerente 
de relacionamento e que 
será a coordenadora do 
escritório de Horizontina, 
que também atenderá 
Três de Maio, quando 
recebidos na tarde da 
quinta-feira, dia 26 de 
janeiro pelo Governo 
Municipal, através da 
vice-prefeita Zuleica 
Wehner, os secretários 
Marcelo Engel e Gilmar 
Quintiliano e o Diretor 
de Turismo e Eventos 
Adilson de Oliveira.

O Sistema Unicred 
nasceu há 33 anos com 
o propósito de levar 

prosperidade à vida de 
todos os cooperados. 
Atendimento qualificado, 
baseado em assessoria 
f i n a n c e i r a .  S e u s 
princípios norteadores 
destacam que a Unicred 
encontra sua maior 
motivação em promover 
o crescimento de seus 
cooperados.

Trabalha para que seu 
relacionamento com as 
pessoas e empresas 
associadas seja pautado 
por confiança e respeito: 
conquistando isso, a 
cada dia, ao garantir 
o for ta lecimento do 
cooperado com seus 
serviços, oferecendo em 
sua missão soluções 
financeiras competitivas e 
de qualidade, agregando 
resultados e fortalecendo 
o relacionamento com o 

cooperado. Sua Visão é 
Ser a principal instituição 
financeira do cooperado.

O  E s c r i t ó r i o  d e 
Ho r i zon t i na  es ta rá 
instalado junto a Avenida 

Dahne de Abreu, na 
futura sede da Mira 
Labs  Ace le rado ra , 
cujas dependências 
encontram-se em fase 
de obras.
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Futsal Verão 2023 – Taça Marcelo 
Nascimento tem 45 gols nas primeiras 

duas rodadas da semana
N a s  n o i t e s  d e 

segunda-feira, dia 23, 
e terça-feira, 24 de 
janeiro foram realizadas 
as  duas pr imei ras 
rodadas da semana 
do Campeonato Verão 
de Futsal 2023 – Taça 
Marcelo Nascimento 
de Horizontina – Série 
Ouro.

F o r a m  4 5  g o l s 
marcados em 7 jogos 
que envolveram as três 
categorias em disputa, 
L i v r e  M a s c u l i n o , 
Veteranos Masculino e 
Feminino Livre.

Segunda-feira, 23/01

Na primeira partida da 
noite pelo Veteranos, o 
Atlético H.F.C/Mrjack.
bet/Stiller Engenharia, 
v e n c e u  a  e q u i p e 
d o  B o t a f o g o / A C M 
Móveis/Mar Rio/SEVE 
Automóveis de Três 
de Maio pelo placar 
de 4 X 0. Com esse 
resultado os Atleticanos 
garantiram a primeira 
colocação do Grupo 1 
do Campeonato.

Na segunda partida 
pela Categoria LIVRE, 
a equipe do Atlético 
H.F.C/Mrjack.bet/Stiller 
Engenharia venceu 

a  equ ipe  Men inos 
da Vila por 10 X 0. O 
placar elástico faz os 
atleticanos disparar na 
artilharia como melhor 
ataque da competição 
com 25 gols em duas 
partidas.

Finalizando a noite, 
que teve somente 3 
jogos, a equipe Os 
BarTira conseguiu sua 
primeira vitória em cima 
da equipe do Resenha 
F.C, em um belo jogo 
e bem disputado por 5 
X 1.

Terça-feira, 24/01

A noite de terça-feira, 
24 de janeiro, foi de 
quatro jogos válidos pelo 
Campeonato Municipal 
de Verão 2023 - Série 
Ouro.

Na primeira partida 
da noite teve a estreia 
da equipe Veterano do 
Toronto F.C. que acabou 
sendo derrotada pela 
equipe A.W.F Tigre Bet.
Bet pelo placar de 5 X 
0. Com este resultado, a 
equipe A.W.F. Tigres Bet.
Bet está na semifinal do 
Campeonato Municipal 
de Verão 2023 - Série 
Ouro.

Na segunda partida 

da noite, pela Categoria 
Femin ino a equipe 
das Panteras Futsal 
Club venceu a equipe 
J a b a c u l ê  F. C  d e 
Tucunduva por 9 x 1.

Já na categoria livre, 
valendo a l iderança 
do grupo 3 a equipe 
dos Bohemios F.C. (A) 
venceu o Alambique 

Futsal por 4 X 3 e lidera 
o grupo com 6 pontos 
ganhos.

Finalizando a noite, 
também pelo Livre, 
a  equipe do Bloco 
B e t a s / J u r u p i n g a , 
venceu a jovem equipe 
crissiumalense do V.P. 
Futsal por 2 X 1 num 
jogo bem disputado.
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Juiz de Ijuí manda prender babá de 
66 anos por torturar criança

O juiz Eduardo Giovelli, 
titular da 1ª Vara Criminal 
de Ijuí, decretou, na 
quarta-feira (25), a prisão 
preventiva de uma babá 
por torturar um bebê 
de 8 meses em uma 
residência no município. 
Após a determinação 
judicial, a mulher, de 
66 anos, foi presa pela 
Polícia Civil na sua casa.

De acordo com a 
Polícia Civil, que pediu 
a prisão da investigada, 
a mulher agrediu a 
criança com tapas e 
empurrões, entre outros 
atos de violência. O 

Ministério Público opinou 
pelo indeferimento da 
prisão preventiva e a 
aplicação de medidas 
cautelares diversas. 
Mas, no entendimento 
do magistrado, a prisão 
é necessária por haver 
risco de reiteração dos 
atos, uma vez que a 
mulher efetua trabalho 
rotineiro como cuidadora 
de crianças e de idosos.

A inda  de  aco rdo 
com o juiz, o relato 
da mãe e as imagens 
registradas em vídeos 
anexados aos autos 
ajudaram a embasar a 

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.   

PLANTÃO POLICIAL FC

decisão. No material, 
o bebê é arremessado 
pela babá, que coloca 
um travesseiro no seu 
rosto, forçando-o a tomar 
mamadeira, e o empurra 
contra o berço.

“ F a t o s  e s t e s 
repugnantes, vis, abjetos 
e que se revestem de 
especial  gravidade, 
ainda mais se tratando 
de infante com 8 meses 
à época dos fatos, ser 
totalmente indefeso. 
Nesta senda, entendo 
que, neste momento, 
se apresenta como 
necessária a decretação 

da prisão preventiva”, 
considerou Giovelli.

N o  a t e n d i m e n t o 
médico à criança, foram 
constatadas escoriações 
nas nádegas e nos 
membros superiores, 
havendo menção, ainda, 
do encaminhamento 
da vítima para exames 
c o m p l e m e n t a r e s , 
buscando invest igar 
possíveis hemorragias 
intracranianas ou outras 
l e s õ e s  p o r v e n t u r a 
sofridas. O processo 
tramita em segredo de 
Justiça.

Fonte: O Sul
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Consórcio de Milho e Braquiária traz 
benefícios ao solo e a alimentação 

animal, garante Lermen
O consórcio de milho 

e braquiária pode ser 
uma boa opção para 
produtores de grãos 
para cobertura do solo, 
mas pr inc ipa lmente 
para os produtores que 
trabalham com produção 
de leite.

“Geralmente se faz 
silagem do milho safra 
e safrinha, retirando 
toda a palhada do solo. 
Ao longo dos anos, o 
solo vai empobrecendo 
e o custo de produção 
aumentando, ficando 
muito dependente de 
fertilizantes”, comenta o 
técnico em Agropecuária 
e produtor Vanderlei 
Lermen, que implantou o 
sistema pela primeira vez 
em sua propriedade no 
município de Boa Vista 
do Buricá. Ele também 
é um influenciador digital 
do agro nas redes sociais 
e usa na maioria das 
vezes sua propriedade 
como exemplo.

Com o sistema de 
consorcio, é possível 
p roduz i r  s i lagem e 
de ixar  a  braquiár ia 
como cobertura de solo, 
dessecando antes do 
próximo plant io.  Da 

mesma forma, para quem 
colhe o milho para grão. 
Ainda é possível usar 
a área como pastagem 
após a colheita do milho, 
reduz indo custo  de 
implantação e tendo pasto 
disponível imediatamente 
após a colheita do milho. 
Essa será a finalidade 
do s is tema aqui  na 
propr iedade,  af i rma 
Vanderlei

Para a implantação o 
produtor pode misturar 

a semente da braquiária 
junto  ao adubo,  no 
momento do plantio do 
milho. Há a opção de 
implantar o pasto na 
aplicação da ureia, porem 
na região é de difícil 
estabelecimento, devido 
às chuvas terem longos 
períodos de intervalos, 
com forte calor.

O sistema traz vários 
benefícios:

- melhora a qualidade 
do solo,

-  a g r e g a  v a l o r  à 
terra e gera renda na 
propriedade

- promove cobertura e 
proteção do solo,

- melhora o controle de 
plantas invasoras,

- Braquiária pode ser 
usada como pasto

-Raizes da braquiária 
promovem aeração, 
descompactação do 
solo e matéria orgânica, 
depois da composição

PRODUTOR VANDERLEI LERMEN
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A principal pergunta sempre é: e a competição?
Vanderlei destaca que 

na sua avaliação pelo 
sistema na propriedade, 
a única competição é 
por nutrientes. “Para 
r e s o l v ê - l a  b a s t a 
aumentar um pouco a 
adubação no primeiro 
a n o .  A p a r t i r  d o 
segundo ano já temos 
o incremento da matéria 
orgânica oriunda da 
decomposição da palha 
e raízes, incrementando 

naturalmente o sistema. 
A competição por luz e 
espaço é muito pequena, 
já que o milho tem um 
crescimento mais rápido 
que o pasto.”

Va n d e r l e i  é  u m 
divulgador do sistema 
na região. Já realizou um 
evento na propriedade 
para fa lar  sobre o 
s i s t e m a .  Ta m b é m 
at ravés  das  redes 
sociais está mostrando 

o desenvolvimento da 
lavoura, bem como 
erros e acertos desse 
primeiro ano. “Estou 
contente pois com toda 
a est iagem, graças 
ao consorcio, vou ter 
volumoso para o gado, 
pois onde o milho não se 
desenvolveu muito bem, 
a braquiária tomou conta 
e tem muito volume”

Uma das principais 
felicidades do produtor é 

ver a grande quantidade 
de raízes presentes 
no solo, o que traz 
m u i t o s  b e n e f í c i o s 
para a biodiversidade 
de microorganismos, 
responsáve i s  pe la 
d i spon ib i l i dade  de 
nut r ien tes  para  as 
plantas. “O produtor 
que adotar o sistema só 
tem a ganhar, cuidando 
do solo e produzindo de 
forma mais sustentável”.

PRODUTOR VANDERLEI LERMEN
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VERÃO DE FUTSAL - HORIZONTINA

Jogos da quarta e quinta-feira 
seguiram definindo vagas nas 
semifinais da Taça Marcelinho

Nas noite de quarta-
feira 25 e quinta dia 
26 ,  g randes  jogos 
foram realizados no 
Campeonato Verão de 
Futsal de Horizontina 
–  Ta ç a  M a r c e l o 
Nascimento, Série Ouro.

Q u a t r o  j o g o s  n a 
quarta:

Na Categoria Feminino 
o Atlético HFC precisando 
do resultado positivo 
depois da estreia com 
derrota no campeonato, 
conseguiu assegurar a 
ótima equipe do CMD de 
Boa Vista do Buricá com 

um empate em 1 a 1.
Na outra partida da 

noite no Veterano, o 
Flamengo Bela União 
- Vereador Ramos do 
Sindicato precisava da 
vitória pra continuar no 
campeonato mas acabou 
perdendo e ficando fora 
da semifinais para o 
Botafogo de Três de Maio  
- ACM Móveis/ Mar-Rio/ 
Seve Automóveis pelo 
placar de 5 X 1.

Na terceira partida 
da noite a equipe do 
BOHEMIOS F.C.  (B) 
veio com tudo pra cima 

da equ ipe  ABECH/ 
E s p a r t a n o s  F. C . 
vencendo por 3 X 0 e 
ficando tudo embolado 
no grupo.

Finalizando a rodada o 
Cascata F.C.  Di Canalli e 
Atlético HFC empataram 
2 X 2.

JOGOS DE 
QUINTA-FEIRA, 
DECISIVOS NA 

CLASSIFICAÇÃO 
DOS GRUPOS

Na primeira partida 

da noite, na categoria 
Veterano quem venceria 
tinha vaga na semifinal 
da competição. ASF de 
Três de Maio venceu a 
equipe do Toronto F.C. 
por 3 X 0 e ficou com a 
2° colocação do Grupo 
B que vai enfrentar o 
Atlético HFC na semifinal 
na próxima terça-feira.

Na segunda partida da 
noite as duas equipes 
que representam o 
Bairro Bela União se 
en f ren taram e  sem 
dificuldades a equipe 
Bela União F.C.  venceu o 

Amizade que permanece mesmo com as disputas dentro de quadra.
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VERÃO DE FUTSAL - HORIZONTINA
Guarani F.C.  por 7 X 1 e 
joga por um empate para 
se garantir na primeira 
colocação do Grupo 4 
na última partida contra 
o V.M. Viagens Maron na 
segunda-feira.

Na outra partida do 
grupo 4 entre Mala's F.C.  
X V.M. Viagens Maron 
disputando a segunda 

colocação do Grupo 
a equipe do Viagens 
Maron não conseguiu 
assegurar e o Mala's F.C/
Visinhos Kist/ Transporte 
Cassol perdendo por 
8 X 2 complicando a 
classificação para as 
quartas de final onde 
enfrenta na segunda-
feira a forte equipe da 

Bela União F.C.
No último jogo da noite 

o Atlético MrJack.Bet 
garantiu a primeira vaga 
para as quartas de finais 
ao vencer a boa equipe 
do Bloco Betas também 
classificada pelo placar 
de 2 a 1.

No fechamento desta 
edição, ocorria a rodada 

da noite de sexta-feira;
Feminino: Jabaculê 

F.C.  X CMD - Boa Vista 
do Buricá

E no Adulto Livre Os 
BarTira - Mrjack.bet/ X 
Cascata F.C - Di Canalli

BOHEMIOS F.C. (A)  X 
BOHEMIOS F.C.  (B)

Resenha F.C. X Atlético 
H.F.C.
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PRF Sarandi intercepta três criminosos 
que pretendiam assaltar joalherias na 

região de Santa Rosa
Na madrugada da 

terça-feira (24), na BR 
386 em Sarandi, a Polícia 
Rodoviár ia Federal 
prendeu 3 criminosos 
que estavam em um 
Polo. Eles vinham da 
região metropolitana 
de Porto Alegre e iriam 
até a cidade de Santa 
Rosa.

E m  a ç ã o  d e 
enfrentamento ao crime, 
policiais rodoviários 
federais deram ordem 
de parada ao motorista 
de um Polo com placas 
de Esteio. No entanto, o 
condutor desobedeceu 
a ordem dos policiais 
e fugiu por quase 1 
quilômetro por estrada 
vicinal, onde o automóvel 
foi abandonado e os 
indivíduos fugiram para 
uma área de mata.

Logo após, os PRFs 
realizaram buscas no 
local e conseguiram 
capturá-los. Dentro de 
uma mochila que estava 
com um dos presos 
foram encontrados 
v á r i o s  u n i f o r m e s 
similares aos da Polícia 
C iv i l  e  da  Po l í c ia 
Federa l .  Os  PRFs 
também localizaram 1 
revólver calibre 38 e 

1 pistola 9mm, ambas 
municiadas e prontas 
para o uso.

A o  v i s t o r i a r e m 
o  v e í c u l o  f o r a m 
encontrados também 
co le tes  ba l í s t i cos , 
algemas, facas e mais de 
50 munições. O veículo 
estava com registro de 
Busca e Apreensão e 
foi recolhido ao pátio 
conveniado.

O s  c r i m i n o s o s , 
naturais de Porto Alegre 
e de Cachoeirinha, já 
possuíam passagens 
por crimes como furto, 

roubo, tráfico de drogas 
entre outras ocorrências. 
Aos  po l i c i a i s  e les 
disseram que ir iam 
realizar um assalto em 

uma joalheria na região 
de Santa Rosa. Os 
homens foram presos e 
encaminhados a polícia 
judiciária.
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Barco vira e 5 pessoas morrem nas 
águas do Rio Uruguai em Alecrim

Um acidente com um 
barco, possivelmente 
por causa de uma rajada 
de vento, deixou como 
saldo cinco pessoas 
mortas nas águas do Rio 
Uruguai, localidade de 
Lajeado Traíra, interior 
de Alecrim, na tarde de 
sábado, dia 21.

Noeli Ceconi da Silva, 
Sinara Bloger Kuhn e Davi 
Pimentel, de 40, 48 e 7 
anos, respectivamente, 
foram à óbito e tiveram 
os corpos resgatados e 
identificados ainda no 
sábado.

Siderlei Pimentel de 41 
anos e Jorginho Valdemir 
Machado de 45 anos 
estavam desaparecidos 
após o acidente e os 
Bombeiros realizaram 
buscas apoiados pela 
Brigada Militar durante 
todo o domingo.

Os corpos  fo ram 
localizados na manhã 
de segunda-feira, entre 
6h10min e 6h30min 
a lguns qu i lômetros 
abaixo do local  do 
acidente.

D e  a c o r d o  c o m 

i n f o r m a ç õ e s ,  o i t o 
pessoas estavam no 
barco.  Uma mulher 
conseguiu se salvar 
e salvou outras duas 
cr ianças.  Um casal 
tentou a judar  mãe, 
filho e esposo que se 
afogavam e morreu 
durante a tentativa de 
resgatá-los.  As buscas 
iniciaram logo após ao 
acidente envolvendo 
barcos, viaturas e até 
mesmo um helicóptero.

Fontes: GZH, Bombeiros CBMRS, Jornal Noroeste
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HOSPITAL

Unidade Dom Bosco realiza mais 
de 100 atendimentos mensais com 

bucomaxilofacial
A U n i d a d e  D o m 

Bosco do Hospital Vida 
e Saúde conta com 
mais um importante 
serviço: o atendimento 
d e  c i r u r g i ã o 
b u c o m a x i l o f a c i a l . 
Voltado ao atendimento 
de pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
o especialista promove 
120  a tend imen tos 
m e n s a i s ,  s e n d o 
referência para os 
municípios da 12ª e 
14ª Coordenadoria 
Regional de Saúde.

Responsável pelo 
serviço, o dent ista 
João Guilherme Bicudo 
explica que a maioria 
dos  a tend imen tos 
s e  r e f e r e m  a o 
público infantil e aos 
pacientes especiais, 
c o m o  a u t i s t a s , 
n e u r o v e g e t a t i v o s 
e  s i n d r ô m i c o s . 
"Temos uma grande 
demanda em Santa 
Rosa, que agora está 
recebendo atendimento 
e s p e c i a l i z a d o  n o 
município, sem precisar 
se deslocar a outros 
centros de saúde", 
explica o especialista.

F o r m a d o  e m 
O d o n t o l o g i a  p e l a 
U n i v e r s i d a d e  d e 

Passo Fundo (UPF), 
o profissional conta 
com especialização em 
Buco Maxilo Facial pela 
FASURGS no Hospital 
São Vicente de Paulo 
de Passo Fundo.

"A Unidade Dom 
Bosco se consolida 
com o atendimento 
d e  i m p o r t a n t e s 
especialidades, como a 
traumatologia e a saúde 
mental. O serviço de 
bucomaxilo veio para 
a tender  mais  uma 
importante parcela da 
comunidade que agora 
com o atendimento no 
município", destaca a 
diretora-geral Vanderli 
de Barros.
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Governo Municipal retoma
 Programa Criança Feliz – 

PCF em Horizontina
Aderido pelo município 

de  Hor i zon t i na  em 
dezembro de 2016, 
o  P C F  t e m  c o m o 
objetivos promover o 
desenvolvimento infantil 
integral; apoiar a gestante 
e a família na preparação 
para  o  nasc imento 
da criança; cuidar da 
criança em situação 
de vulnerabilidade até 
os seis anos de idade; 
for ta lecer o vínculo 
afetivo e o papel das 
famílias no cuidado, na 
proteção e na educação 
das crianças; estimular 
o desenvolvimento de 
atividades lúdicas e 
facilitar o acesso das 
famílias atendidas às 

pol í t icas e serviços 
p ú b l i c o s  d e  q u e 
necessitem.

O Programa, vinculado 
a o  C R A S ,  a t e n d e 
por meio de vis i tas 
domiciliares semanais, 
crianças de até 3 anos 
inscritas no Cadastro 
Único e crianças de até 
6 anos, beneficiárias do 
Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) ou 
afastadas do convívio 
familiar.

O PCF foi, durante 
alguns anos, executado 
em nosso município 
juntamente com o PIM e 
desde o ano de 2020 não 
vinha sendo realizado. 
Neste  ano,  após  a 

realização de Processo 
Seletivo para contratação 
de Orientadores Sociais, 
o Programa retomará 
suas atividades, contando 
com três profissionais 
atuando diretamente nas 
visitas, uma supervisora e 
o apoio do Comitê Gestor 
formado por profissionais 
d a s  p o l í t i c a s  d e 
Assistência Social, Saúde 
e Educação. A equipe já 
está trabalhando e uma 
reunião junto ao Gabinete 
do Prefeito Municipal 
alinhou detalhes e as 
estratégias para alcançar 
os resultados.

“O programa está 
se reestruturando e 
futuramente  mostrará 

seus resultados, pois é 
na primeira infância, que 
a criança desenvolve 
as bases cognit ivas 
e  soc i oemoc iona i s 
que vão acompanhá-
la para o resto de sua 
vida e também é nessa 
fase que o v íncu lo 
familiar e comunitário 
são essenciais para 
o  desenvo lv imen to 
infantil ”, afirma Ana 
Denise, Secretária de 
Desenvolvimento Social 
e Habitação, pasta a 
qual o Programa está 
subordinado.

*A nova equipe dos 
profissionais já está 
trabalhando, finaliza Ana 
Denise.*



34 27 DE JANEIRO DE 2023Edição Final de Semana

Mais três 
mauricienses 

contemplados no 
Bolão de Prêmios 
Municipal – NFG

VEM AI...

No dia 26 de Janeiro, 
q u i n t a - f e i r a ,  f o i 
realizado o sorteio do 
Bolão de Prêmios 2023 
através da plataforma 
Nota Fiscal Gaúcha.

Os contemplados na 
extração municipal do 
mês foram: 1° Prêmio 
– Josemar Francisco 
Reghelin R$ 350,00 
2º Prêmio – Luciani 
Denise Smaniotto R$ 
300,00  e 3º Prêmio 

No dia 28 de fevereiro, 
acontecerá no Centro 
De Convivência da 
terceira idade, a 1ª 
Roda De Mulheres 
De Doutor Maurício 
Cardoso.

U m  e v e n t o 

– Sônia Pertile R$ 
250,00

P a r a b é n s  a o s 
contemplados. Para 
participar é simples, 
basta incluir o CPF 
na nota f isca l  na 
hora da compra, e 
estar cadastrado no 
Programa Nota Fiscal 
Gaúcha. Participe você 
também, o próximo 
Contemplado pode ser 
você.

diferenciado, para 
o qual convidamos 
que você mulher, faça 
seu chimarrão, traga 
junto um prato de doce 
ou salgado e venha 
participar!. Será a 
partir das 14 horas.

DOUTOR MAURICIO CARDOSO
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TRÊS DE MAIO

Obra Literária da ATMES 
está exposta no 

Palácio Municipal Walter Ullmann
O Governo Municipal 

através do Departamento 
de Cultura, expõe no 
Espaço de Talentos 
Locais, a obra literária 
Cidade Jardim em Verso 
e Prosa, com produções 
de autores associados.

A associação Três-
maiense de Escritores 
(ATMES), foi fundada 
no ano de 2003, com 
a finalidade de tornar 
o  nome  de  nossa 
cidade conhecida no 
âmbito nacional e hoje 
já internacionalmente 
a t r a v é s  d o  j o r n a l 
Letras Santiaguenses. 
Lembrando a todos que 
a ATMES não tem fins 
lucrativos.

“Hoje a ATMES tem 
como foco principal todos 
os educandários locais 
e de outras cidades para 
que, nossas crianças, 
adolescentes, jovens 
e pessoas de todas 
as idades que gostam 
de escrever contos, 
h is tó r ias ,  poemas, 
c r ô n i c a s ,  v e r s o s , 
enfim, oportunizem sua 
imaginação a dançar 
nas palavras! Se for o 
seu caso, junte-se a 
nós que serão bem-
vindos”, diz a Presidente 
da Associação, Cecília 

Scartazzini.
A i n i c i a t i v a  v i s a 

mostrar os talentos de 
Três de Maio, com a 
exposição de obras 

no  segundo  andar 
do Palácio Municipal 
Walter Ullmann. Os 
interessados em expor 
seus trabalhos devem 

en t ra r  em con ta to 
com o Departamento 
d e  C u l t u r a ,  p a r a 
agendamento, através 
do telefone 3535-1232.
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Cinco pessoas 
ficam feridas em 

acidente na RS 207 
em Santa Rosa

Carnês do IPTU 
2023 podem 

ser retirados na 
prefeitura

Cinco pessoas ficaram 
feridas em acidente de 
trânsito que envolveu 
dois veículos, no final 
da tarde desta sexta-
feira (27) na RS-307 em 
Santa Rosa.

Os veículos VW Gol 
e CrossFox, ambos 
e m p l a c a d o s  e m 
Candido Godoi, eram 
conduzidos no trajeto 
Santa Rosa/Candido 
Godoi quando ocorreu 

O Governo Municipal 
de  Três  de  Maio , 
através da Secretaria 
da Fazenda, comunica 
aos munícipes que os 
carnês do IPTU 2023 já 
estão disponíveis.

O contribuinte pode 
retirar o seu carnê 
no Palácio Municipal 
Walter Ullmann, que 
tem o atendimento das 
7h30min às 11h30min 
na parte da manhã 
e das 13h30min às 
17h30min na parte da 
tarde, ou emitir pelo site 
www.pmtresdemaio.
com.br

O pagamento em 
cota única tem 9% de 
desconto e pode ser 
pago até o dia 10 de 
março e o pagamento 

o choque entre os dois. 
O Gol chegou a capotar 
fora da pista.

Equipes do Corpo 
de Bombeiros e do 
Samu socorreram os 
fer idos,  que foram 
encaminhados para a 
UPA de Santa Rosa. O 
Comando Rodoviário da 
Brigada Militar, registrou 
o acidente.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

em cota única sem 
d e s c o n t o ,  t e m  o 
vencimento no dia 12 
de maio.

Para o pagamento 
e m  5  p a r c e l a s 
sem descon tos  o 
c r o n o g r a m a  d e 
pagamento começa 
com a 1º parcela tendo 
o vencimento no dia 10 
de março, a 2ª parcela 
no dia 12 de maio, 3ª 
parcela no dia 14 de 
julho, 4ª parcela no 
dia 8 de setembro e a 
última parcela no dia 
10 de novembro.

Em caso de dúvidas 
o contribuinte pode 
entrar  em contato 
com a Secretaria da 
Fazenda através do 
telefone 3535-4462.

O pagamento em cota única
 tem 9% de desconto
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Alunos de Cursos 
Técnicos e 

Superiores devem 
se inscrever para o 
auxilio transporte

Governo Municipal 
e Brigada Militar 

retomam ações do 
PROERD em 2023

A  S e c r e t a r i a 
Municipal da Educação, 
Cultura e Desporto de 
Tucunduva, informa 
aos alunos dos cursos 
técnicos, magistério 
e cursos superiores, 
i n t e r e s s a d o s  n o 
auxílio transporte para 
o 1º semestre, que 
os mesmos deverão 
comparecer na sede 
da pasta para realizar 
a inscrição.

Para receber o auxílio 
de 50% re ferente 
ao mês de fevereiro 
os alunos deverão 
efetuar a inscrição 
até o dia 28/02/2023. 
D o c u m e n t o s 

Na sexta-feira, dia 
27 de janeiro, tendo 
por local a sede 
da Brigada Militar 
de  Hor i zon t ina , 
r e u n i r a m -
s e  o  Te n e n t e 
Cáss io  Ho razy, 
Comandante  da 
Brigada Militar, o 
Sargento Clóvis 
C h e n k e l  e  a s 
p r o f e s s o r a s  d a 
Secretaria Municipal 
de Educação Ivete 
Fátima Callegaro 
da  Silva e Elenir 
Didonet Rehbein, 
r e p r e s e n t a n d o 
o  G o v e r n o 
Munic ipa l ,  para 
tratarem assuntos 
relacionados  ao 
PROERD - Programa 
Educac iona l  de 
R e s i s t ê n c i a  à s 
Drogas e a Violência.

A Lei Municipal 
nº  3876,  de  30 
de maio de 2019, 
institui como política 
pública o Programa 
Educac iona l  de 
R e s i s t ê n c i a  à s 
Drogas e à Violência 
-  P R O E R D ,  n o 

necessários: Atestado 
d e  m a t r í c u l a  d o 
S e m e s t r e  a t u a l ; 
C o m p r o v a n t e  d e 
frequência do Semestre 
anterior, e aprovação 
nas disciplinas; Cópia 
d e  d o c u m e n t o s 
pessoais, endereço e 
da conta bancária em 
nome do aluno.

A so l ic i tação ao 
Auxí l io Transporte 
deve ser realizada a 
cada semestre. Mais 
informações podem 
ser obtidas através 
d o  t e l e f o n e :  5 5 
3542-2057, e-mail: 
s m e c t u c u n d u v a @
yahoo.com.br

m u n i c í p i o  d e 
H o r i z o n t i n a , 
v i n c u l a d o  à 
Secretaria Municipal 
d e  E d u c a ç ã o , 
com a finalidade 
d e  p r o m o v e r , 
nas escolas e na 
comunidade, ações 
voltadas à prevenção 
do uso indevido de 
drogas, a promoção 
da cidadania e a 
disseminação da 
cultura da paz.

O programa será 
rea l izado no 1º 
Semestre Let ivo 
para  as  tu rmas 
dos 5º Anos nas 
escolas da rede 
municipal de ensino, 
ficou acertado no 
e n c o n t r o ,  c o m 
as  au las  sendo 
ministradas pelo 
Sgto.  Schenkel , 
que havia 23 anos 
é  i n s t r u t o r  d o 
programa, sendo a 
primeira turma por 
ele instruída, no ano 
2000, na Escola 
Carlos Gomes de 
Vila Cascata do 
Buricá. 
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FAHOR abre nova etapa de curso para 
quem deseja aprender a Declarar o 

Imposto de Renda
Um novo ano começa 

e com e le  d iversos 
compromissos fiscais 
chegam. Os principais 
estão relacionados aos 
pagamentos de impostos, 
como o IPVA e o IRPF.

A D e c l a r a ç ã o  d o  
IRPF- Imposto de Renda 
pessoa Física geralmente 
pode ser feito até o mês 
de abril. E, para que a 
Declaração seja feita 
corretamente, é preciso 
buscar prof issionais 
que  en tendam dos 
impostos e que tenham 
conhecimento sobre as 
informações solicitadas.

Para auxiliar nisso, 
a  F A H O R  o f e r t a 
anualmente um Curso  
de Qualificação nesta 
área, onde ensina como 
fazer a Declaração, 
limites e deduções, entre 
outras informações sobre 
tributos e o funcionamento 
do sistema da Receita 
Federal, que é o órgão 
que fiscaliza esse tributo.

O  C u r s o  s e r á 
ministrado pelo professor 
Jacob Mayer, que é 
administrador, contador, 
especialista em Gestão 
Empresarial e Auditoria 
e Perícia Contábil, que 

tem mais de 30 anos 
de experiência na área 
contábil. O Curso tem 
16 horas e está previsto 
para acontecer de forma 
presencial, nos dias 18 
e 25 de março de 2023, 

das 8h às 12h e das 
13h às 17h, no  Campus 
Arno ldo  Schne ider, 
em Hor izont ina .  As 
inscrições estão abertas 
no site: www.fahor.com.
br/qualificação


